

Pour les journées du Patrimoine l'association des Riverains de Chaville Vélizy-Bas (CVB) propose une découverte originale de ce quartier : «La tête dans les nuages»

ÉGLISE SAINTE BERNADETTE



C'est en septembre 1959 que l'évêque de Versailles érigeait la zone apostolique de l'Ursine en paroisse, et la mettait sous le patronage de sainte Bernadette.

Elle fut consacrée par Monseigneur Renard, évêque de Versailles, le 17 juin 1962.

Cette église a été conçue, par son ampleur et sa structure, comme la "Tente de la Rencontre" que Moïse avait dressée sur l'ordre de Dieu. On remarque les montants latéraux, le plafond courbé, les plis de la tenture au fond du sanctuaire.

LES CLOCHES : Quand l'ancienne église Notre-Dame du village de Chaville fut démolie en 1966, les deux cloches, qui appartenaient à la commune, furent conservées. Le Conseil municipal de Chaville, décida de les donner à l'église Sainte-Bernadette. Elles furent installées en 1982.

- **Georgette** (470 kg), baptisée vers la Noël 1863, à dominante sol,
- **Louise** (350 kg), baptisée le 16 octobre 1887, à dominante si,
- **Bernadette-Marie** (160 kg) à dominante ré, née à Villedieu-les-Poëles le 24 août 1884 en présence du père André Hubert, curé de la paroisse, elle fut baptisée le 23 septembre 1984 et installée le lendemain dans le campanile.



A l'intérieur on y découvre l'oeuvre originale de Danièle Fuchs, artiste viroflaisienne, c'est un Chemin de Croix original aussi le désigne-t-on plutôt comme Le Chemin Pascal.

Véritable bande dessinée (de près de 50 mètres de long.)



UN QUARTIER DIVERSIFIÉ,

2 lieux de culte



PAROISSE ORTHODOXE RUSSE NOTRE-DAME SOUVERAINE



Après la Révolution d'octobre, l'effondrement de l'Empire russe, l'exécution de la famille impériale, certains Russes, fuyant la guerre civile et la misère, s'exilent, en particulier en France. Ils se fixent à Paris et ses environs. Ils travaillent pour la plupart dans des usines (automobiles), donnant lieu à la création et à l'extension de lotissements à Chaville, Sèvres, Clamart, Ville d'Avray.

En 1926, les Russes orthodoxes habitant Chaville et les communes limitrophes s'organisent et élisent un comité qui a pour mission de créer les premières bases d'une paroisse.



Une chapelle de fortune est installée dans un garage près de la gare de Chaville-Vélizy.

Le métropolite Euloge va désigner le père Kalachnikov pour assurer tous les offices à Chaville et Clamart. Cette paroisse est déclarée à la Préfecture de Versailles le 30 mai 1927, sous le nom d'Association orthodoxe russe de Chaville (journal officiel du 22 juin 1927) placée sous la protection de Notre Dame Souveraine.

Le 19 mai 1935, pose de la première pierre de la petite église, près de la forêt de Meudon.

Les paroissiens, avec leur prêtre le père Jean Maximenko, construisent l'église de leurs propres mains.

